
政界譴責美延長對港所謂「國家緊急狀態」
強調國安法護港繁榮 籲各界續拓新機遇展港韌性與潛力

針對日前美國白宮宣布再次延長

所謂「針對香港局勢宣布的國家緊

急狀態」，無理干涉中國內政和香

港事務，多名香港政界人士強烈譴

責美方無理且虛偽的行徑。他們昨

日在接受香港文匯報訪問時表示，

香港國安法實施5年來，社會實現

由亂到治、由治及興的新階段，香

港現時不論在金融、全球競爭力和

航運物流等範疇的實力均名列前

茅。香港擁有祖國作為堅強的後

盾，無須畏懼任何外部壓力，呼籲

各界不僅要認清事實，更要繼續開

拓新機遇，展現出香港的韌性與潛

力。

●香港文匯報記者黃子晉、蔡學怡
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◀ 陳茂波與韓國金融服務委員會主席金秉煥會面。
陳茂波網誌圖片

▲上周陳茂波在韓國首爾進行3天訪問，聚焦向當地金融、
貿易、工商和創科界等推介香港最新發展和機遇。

陳茂波網誌圖片

●多名香港政界人士強烈譴責美方無理且虛偽的行
徑。圖為香港政府總部。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 唐文）香港特區政府財政
司司長陳茂波上周出訪韓國，聚焦向當地金融、
貿易、工商和創科界等介紹香港的最新發展和機
遇。他昨日發表網誌指出，香港金融市場自去年9
月以來的強勁表現，以及新股集資活動蓬勃，韓
國金融界對投資香港及內地市場興趣濃厚。今年
首5個月，在港韓資持牌機構的證券交易總額已逾
1.5萬億港元，為去年全年的2.8倍。特區政府未來
會繼續推動香港與亞洲經濟體多層次互動，促進
彼此有更廣泛及更深入的認識和理解，為加深友
誼、加強合作奠下更堅實的基礎。
陳茂波上周赴韓國首爾的3天訪問行程，除了聚
焦向當地金融、貿易、工商及創科界介紹香港的
最新發展和機遇，亦與當地金融監管機構、風投
基金及資產管理業者深入交流討論。
他指出，過去幾年受疫情及地緣政治影響，韓
國各界減少來港，對香港認知存在落差，但香港
金融市場近期表現強勁及新股集資活躍，已吸引
當地金融界注意。

陳茂波表示，出於看好香港證券市場的前景以
及分散資產配置的需要，也出於看好整個大中華
地區的創科發展和商業化潛力，當地金融界對投
資香港及內地市場興趣濃厚。單是今年首5個月，
在港韓資持牌機構的證券交易總額已逾1.5萬億港
元，為去年全年的2.8倍；韓國的投行也是多隻在
港上市新股的基石投資者。國家在科技領域不斷取
得突破，並支持創科企業加速在港上市，讓韓國投
資界希望增加對在港及內地的資產配置比例。

港市場產品創新力獲韓認可
是次外訪期間，當地金融界的話題之一，是一
隻最近在港上市、錨定一家大型韓國科企的「槓
桿反向產品」。陳茂波指出，由於它是全球首隻
錨定這家企業的同類產品，意味韓國投資者如果
想買賣相關衍生產品，便只能在香港進行。由此
可見，香港市場的產品創新力獲得韓國金融界的
認同，他們並正研究把相關產品和理念應用至其
他合適企業。

陳茂波此行也重點介紹「一國兩制」安排在港
長期實施是國家的莊嚴承諾。他透露，內地科企高
速發展令韓國企業感提升競爭力迫切性，加強互惠
合作的願望，但地緣政治亦加深其憂慮。他強調，
市場之間相互競爭屬必然，「通過協作，可在相互
促進中造就彼此的共同發展和進步」，此行讓他深
刻感受到暢達的溝通交流和相互了解的必要，這
是建立互信的基礎，也是促進合作的起步點。

韓業界認同與港有合作空間
在一連串的交流中，韓國業界對香港市場的

「超級聯繫人」功能深感興趣，並認同在多個領
域上與香港有不少合作空間，例如兩地可在「交易
所買賣基金」（ETFs）市場上有更多產品互掛，以
及拓寬產品的投資者基礎等。陳茂波指出，香港作
為「超級聯繫人」及「超級增值人」，可助力兩
地科企在人工智能、生物醫藥、智慧城市及綠色
科技等領域深化合作，歡迎韓國企業及高校與香
港探討更多合作項目，共同開創新機遇。

財爺：韓金融界有興趣來港投資 海
外
逃
犯
近
年
屢
實
施
「
軟
對
抗
」
手
段
隱
蔽

投推署：地緣政治局勢不穩 反為港帶來機遇

全國政協委員、立法會議員李鎮強批評美國政府假
借延長所謂「國家緊急狀態」，再次以政治凌駕

法治，妄圖以卑劣政治伎倆詆毀香港特區依法防範、
制止和懲治危害國家安全的工作。他強烈要求美國立
即停止不符合國際法和國際關係基本準則的行為，以
及停止干涉純屬中國內政的香港特區事務。

促美停止干涉香港特區事務
李鎮強指出，法治一直是香港的核心價值，亦是香

港賴以成功的基石，他堅定支持特區政府和司法機構
按照香港國安法繼續履行維護國家安全的責任，依法
有效防範、制止和懲治危害國家安全的行為和活動，
同時依法保障香港市民的權利和自由。「全港市民要
認清西方國家的真面目，尤其是居住在外地的港人，
應持續向當地人士說清事實，共同說好中國故事，說
好香港故事。」

議員批美公信力已「破產」
立法會議員郭偉强認為香港作為全球最自由經濟
體，美國卻以「莫須有」理由污衊香港國安法及政府
官員，反而對自身的亂象、衝突無能為力，更以關稅
脅迫弱國抱團，美國的公信力已「破產」，所謂延長
「國家緊急狀態」簡直是胡作非為，只會加速其衰
落。
立法會議員郭玲麗批評美國無理干涉中國內政，不

僅持續損害中美關係，更破壞國際社會的公平和公
正。近年來，社會各界皆目睹香港國安法有效維護國
家安全和社會穩定，不僅提升了社會凝聚力，更確保
了香港長期繁榮、穩定、發展。香港現時不論在金
融、全球競爭力和航運物流等範疇的實力均名列前
茅。「社會各界要秉持堅定的意志和充分的信心，堅
決維護國家主權、安全和發展利益，貫徹『一國兩
制』方針及維護國家安全，共同攜手創造更美好明
天。」

美批評港國安法 雙標暴露美虛偽
立法會議員李梓敬指出，美國多年來以香港實施

香港國安法等「莫須有」的藉口延長所謂「國家緊
急狀態」，是完全站不住腳。他強調，香港國安法
實施5年來，香港實現由亂到治、由治及興新階段，
社會安寧得到恢復，市民的權利與自由得到保障。
美國對香港國安法的批評毫無根據，特別是美國及
其他西方國家自身擁有更為嚴苛的國家安全法律。
這種雙重標準暴露美國的虛偽，其真正目的是通過
所謂「制裁」和取消香港特殊待遇來維護自身國家
利益，而非出於對安全的真正關切，「香港作為國
際金融中心，有祖國作為強大後盾，無懼任何外部
壓力。」
立法會議員梁文廣批評美國延長所謂「國家緊急狀

態」，是無理且虛偽的政治操作，意在將經濟措施

作為武器以港遏華。他相信，此舉無法阻撓香港的
發展。香港作為國際金融中心，長年獲得不少美資
企業垂青，任何抹黑和惡意損害香港營商環境的措
施等同懲罰自家，即美資企業的權益，屬損人害己
的行為。
他呼籲香港各界繼續自強，開拓新機遇，以實際
行動回應外部壓力，展現香港的韌性與潛力。

香港文匯報訊（記者 嚴鍇華）美國特朗普政府
上任後濫施關稅戰，為全球貿易環境帶來巨大的
不穩定因素。特區政府投資推廣署署長劉凱旋昨
日表示，當前地緣政治局勢為全球企業帶來不穩
定性，但反而會為香港帶來機遇。香港堅定自由
貿易港方向，具有穩定性，很多企業更銳意考慮
落戶亞太地區，因此看好香港中長線發展。生產
力促進局主席陳祖恒亦認為，美國關稅戰下有更
多企業選擇來港尋找第二選項或新機遇，生產力
局希望能引導更多企業以香港作為國際市場總
部。
劉凱旋在電台節目表示，美國總統特朗普上台
後，4月起全球貿易秩序出現天翻地覆的改變，地
緣政治局勢為很多國家的貿易關係帶來不穩定
性，政策朝令夕改，短期內對全球企業有不利因
素，但反而會為香港帶來更好的機遇。
她指出，全世界企業營商需要穩定，現時國家
經濟增長超過 5%，香港亦堅持自由貿易港方
向，相對比較穩定，故不少企業考慮落戶亞太地
區，因此看好香港中長線發展。她提到過去數年
引進不少內地企業，佔比多達48%，當中大多與
金融、金融科技或生物醫藥有關，今年上半年招
商引資工作理想，以物流及餐飲業就業機會較
多。

指餐飲業要跟隨潮流轉變
對於近期有不少餐飲集團相繼結業，她認為餐

飲業也要跟隨潮流轉變，很多經營數十年的餐廳
因創始人年紀老邁，或模式未能跟上市場改變而
結業，屬於商業決定。而署方新引入的餐飲企業
主打新型菜式，例如川菜、西安菜及陝西菜等，
「內地很多餐廳也有競爭、內卷，來香港能很好
地展示（優勢），日後有機會進軍東南亞。」署
方也會提醒內地企業，須清楚知道服務或產品的
優點及目標市場，不要「為出海而出海」。
「我對香港優勢有信心，在香港金融市場上市

絕對比周邊的樞紐優勝。」她舉例指，有國企落
戶香港後，下一步希望「出海」到中東，署方亦
會將企業介紹到沙特阿拉伯等國家。
對於署方提早完成2022年施政報告訂立的績效

指標，劉凱旋對有此成績感到振奮，但也會繼續
努力，配合特區政府政策作長線發展，如引進北
部都會區、低空經濟、穩定幣等相關企業。回看
2023年，本港取消疫情下的出入境限制，當經濟
復甦時又面臨中美關係變化的「逆風」，署方以
創新方法招商引資，深化國際交往合作，促進雙
向奔赴，為香港帶來更多機會。
面對歐美部分國家及媒體對香港的負面宣傳，

劉凱旋指情況開始有所轉變，不少美國企業也說
中國發展很好，「所以一定要對外多加解說，否
則只會讓他們相信部分西方傳媒的說法。」

生產力局：更多企業來港尋新機遇
生產力促進局主席陳祖恒在另一個電台節目上

指出，香港在中美貿易戰中展現韌性，「美國關
稅政策影響了很多不同國家，情況就像一隻碗摔
碎後重新黏合，難免會有裂痕」，這些國家無法
再百分百相信以美國為主導的市場發展，因此有
更多企業選擇來港尋找第二選項或新機遇。過去
兩年生產力局除了協助本地企業外，還為內地企
業提供顧問服務，幫助他們將創新科技項目推向
國際。
陳祖恒表示，生產力局會將優秀的內地創科企

業引進香港，例如協助無人駕駛汽車公司在貨運
碼頭測試，或者引進開發機械臂的公司。這些公
司擁有各種創新科技，但往往缺乏國際化能力，
該局為相關公司提供檢測認證服務，同時幫助他
們了解國際市場運作。
他希望能引導更多企業以香港作為國際市場總

部，再拓展國際業務，「當愈來愈多公司來港設
立國際總部，就能帶動本地經濟更加繁榮，無論
是餐飲、酒店還是租賃等行業都能受益。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）自香港國
安法公布實施以來，不少反中亂港分子潛
逃海外，繼續從事危害國家安全的「硬對
抗」活動，或試圖利用灰色地帶以「軟對
抗」手段搞亂香港。以正被警方國安處通
緝的19名海外逃犯為例，他們大多勾結外
國政客，乞求對本港所謂「制裁」，創立
或參與圖謀分裂或顛覆國家政權的組織，
甚至趁香港選舉期間，慫恿市民投「白
票」。這些「軟對抗」手段隱蔽，迷惑性
高，不容易察覺，市民一不小心就很容易
中招，甚至被灌輸反政府的思想。
2021年12月舉行的立法會換屆選舉，許
智峯在 Facebook 發起所謂的「如水計
劃」，慫恿市民投「白票」，聲稱「目的
就是反制威權專政下的新議會體制，衝擊
所謂『完善選舉制度』，展現人民對暴政
的堅決反抗」云云。
同為逃犯的羅冠聰及張崑陽等人在社交
媒體上大力宣揚和支持，最終涉嫌違反
《選舉（舞弊及非法行為）條例》，即
「在選舉期間內藉公開活動煽惑另一人不
投票或投無效票的非法行為」，被廉政公
署通緝。

港國安警懸紅百萬通緝19逃犯
香港警務處國家安全處自2023年7月起宣布懸紅

100萬港元通緝19名逃犯，這些反中亂港分子在海
外除了鼓吹分裂國家，及乞求外國「制裁」中國及
香港特區之外，還多次利用社交媒體散播煽動市民
「軟對抗」的言論。
2024年8月，羅冠聰赴台灣宣傳其新書時，多次
表示「香港與台灣面對同一個極權政府的威脅，擔
心中共在香港的打壓可能被當成藍圖用在台灣」云
云。
同樣潛逃至海外的鍾劍華亦於2025年1月宣布成

立所謂「海內外香港人民意研究計劃」，聲稱「希
望延續香港公民社會的聲音」，實則不過是以「所
謂學者」之名，發表詆毀香港特區的言論。
例如中央政府近期擬在倫敦皇家鑄幣廠舊址興建
大使館，鍾劍華亦利用其「所謂學者」身份，發表
抹黑中央的言論，煽動「移英港人社群積極向英國
本地人解釋中使館潛在的國安危機」，試圖阻撓中
央政府興建大使館。
而潛逃英國的鍾翰林亦在英國煽動及發起連串反
華行動，試圖乞求外國政府干預中國和香港特區事
務。

「反中亂港分子賊心不死」
從上述種種情況可見，「軟對抗」手段一直存
在，市民必須加以警惕。正如中央港澳工作辦公室
主任、國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍早前表
示，「反中亂港分子賊心不死，各種『軟對抗』花
樣翻新，外部敵對勢力對香港插手干預一刻也沒停
止，反滲透、反顛覆、反分裂的鬥爭沒有結束……
大家要擦亮眼睛、認清本質、堅決鬥爭。」
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